



笑顔のまち 住みよいまち やまだ



人口	7,773人
男性	3,766人
女性	4,007人
世帯数	3,513世帯

山田学区 (10月31日現在)

山田まち協公式
LINEQRコード



まちづくり通信やまだ

発行者

山田学区まちづくり協議会
草津市南山田町678
山田まちづくりセンター内
TEL/FAX 077-562-0044
<http://www.kusatsu-yamada.jp/>

2025年度山田学区防災訓練を実施しました

11月9日(日)学区防災訓練を実施しました。当日は雨天の中、町内会長、各町の自主防災メンバーを中心に42名が南山田町の安否確認訓練に参加しました。同行する前に関西大学近藤教授から大人數で見て気付く事、どうなるのかを考えながら参加してほしいとの助言がありました。訓練を通しての講評ではいち早く安否の否の確認をすることが大切なので、情報収集する時間を意識した訓練やスマートフォンの利用、自転車を使用する方法を取り入れる提案がありました。今後も防災の取組をまちづくりの一環にしてほしいとの話でした。参加された皆さまお疲れさまでした。



11/10(月)～11/14(金) 松原中学校2年生職場体験



草津フードバンクボスターを
描きました



まちづくりセンター周辺の
落ち葉の掃除をしました



フォークダンスを
体験しました♪



パソコンでホームページ、
公式LINEの配信をしました



やまだメロンの
「凍らせてシャーベット」



シャーベットの在庫確認や
ラッピングをしました



草津市役所に
行きました



市役所内の観光物産ショーケース
内にシャーベット発見！



＼＼職場体験の感想//

■凍らせてシャーベットをラッピングした時にお客様に渡すものなので袋のしわとか中に入ってるシャーベットの向きなども揃えて丁寧にすることを意識してラッピングしました。フォークダンスで地域の方々と一緒に息を合わせて踊れてよかったです。

■初めてパソコンを使ってホームページやLINEの配信をして最初は難しかったけれど、慣れれば楽しかったです。細かい作業が好きなのでシャーベットのラッピングが楽しかったです。是非メロンシャーベットを食べてみてください!!

■1日目のときのフォークダンス体験に入らせてもらったとき、初日ということもあって緊張していたのですがグループの方々があたたかく迎え入れてくれて嬉しかったです。4日目のフォークダンスの時もグループは違ったのですが、こちらの方々ともいい雰囲気で体験させてもらいました。初日は緊張していたのですが、最終日にはこのセンターで良かったなと思いました。5日間ありがとうございました!!

■最初はどんなところなのか、どんな仕事をしているのか全く知らないまま來たので少し不安があったけれど、職員の方々が優しく教えて下さってとても嬉しかったです。また、私は山田に住んでいないのでよく山田には何がってどんな取り組みをしているのか全然知らなかったけれど、この山田まちづくりセンターに来て、まちづくりセンターは何をするための場所なのか、いつもどんなことをしているのかを知ることができて、私の中でのまちづくりセンターの印象がだいぶ変わったと思います。また、地域つながることがどんなに大切な事なのか私がこのまちづくりセンターに来なければ、分からなかったことがたくさんあるんだなとこうして5日間過ごした私は感じました。また、やったことのなかったフォークダンスやホームページ作り、LINE配信をさせていただくことができてとても充実した5日間を作ることができたと思います。また、5日間、私にいろんなことを教えてくれた職員の皆さんには本当に感謝の気持ちしかありません。

2025 やまだアドベンチャーハウス

**YAMADA
CHALLENGER
CLUB**

**やまだチャレンジャークラブ
中学生以上の若者の活動グループ
メンバーが企画しました!!**

次世代いきいきグループ

やまだチャレンジャークラブ
メンバー随時入会募集中!!
問い合わせは事務局まで
入会金は不要です



\\2025やまだアドベンチャーハウスを開催しました//

11月1日、中学生の企画グループ「YAMADA CHALLENGER CLUB（略してYCC）」8名と中学生サポーター3名、4~6年の小学生22名で、やまだアドベンチャーハウスを開催しました。今年の企画は、①「ゲーム」②「ミニ運動会」③「BBQ」④「度胸試し」⑤「かまど体験」と盛り沢山でした。ゲーム内容、景品、ミニ運動会の競技、BBQ、かまど体験のメニュー全てYCCメンバーが数回の企画会議で考え、準備をしました。参加者の小学生はワクワクで朝から元気いっぱいでした。午前中は山田まちづくりセンターで、毎年恒例の大パネルと共に集合写真撮影、その後は、狼ゲーム、bingo大会！景品選びをして、終始大盛り上がりでした。お昼からはミニ運動会！公用バスで、山田小学校体育館へ移動です。YCCメンバーより運動会競技の説明、準備運動にラジオ体操をし、各チームに分かれて、玉入れ・的当て・五色綱引き・障害物競走、ここからは個人戦でパン食い競争をしました。熱戦で個々人の熱い思いもある中、怪我無く競技も終了して、順位ごとに景品があり、小学生は喜んでいました。センターでは、夕食のBBQ！学区の協力者さんの力を借りてコンロ5台に炭の火起こしをし、食材の準備をして下さっていました。お肉、焼き鳥、アヒージョ、じゃがバター、フランクフルト、まるごと玉ねぎ、焼き芋。BBQもひと段落し「度胸試し」YCCメンバーは、おどかし用のコスチュームに変身し山田八幡宮へ向かいました。小学生は班に分かれ、時差で神社へ。並行し「かまど体験」マシュマロを炙って、トロトロマシュマロを美味しそうに食べていました。最後は閉会式をしました。YCCメンバーが次世代を担う頼もしい姿勢を小学生に見せてくれました。また、早朝から夜に至るまでお手伝いいただいた地域の皆さまのおかげで開催できました。ありがとうございました。





★★ 参加した小学生の感想より

◆ゲームについて

- ・人狼ゲームが楽しかった・盛り上がった・人狼ゲームやbingo大会で年齢関係なしに沢山の人と楽しむ事ができた
- ・bingoがうれしかったし楽しかった・人狼ゲームで初対面の人と話せた

◆ミニ運動会について

- ・パン食い競争でパンが取れた・綱引き全勝した・パン食い競争で1位になってうれしかった
- ・得意な種目も苦手な種目もあったけど、協力してするのがよかった
- ・初めてする競技などを友達と出来て楽しかった・楽しかったけど負けて悔しかった

◆小学生向けにやってみたい活動

- ・ドッジボール・みんなの「やってみたい」をアンケートしてやってみたい・鬼ごっこ
- ・アスレチック・テニス・ハロウィン会・果物狩り

◆中高生を対象とした希望企画

- ・小学生の人達を楽しませられるのと、互いに仲良くできる活動をしたいです
- ・草津や山田のいいところをアピール・お祭り・キャンプなど・スポーツ大会(ソフトテニス)

企画した中学生の感想より

- ・みんな元気で楽しそうでよかった・みんなで仲良しで楽しかった
- ・肝試しでもたくさん驚いてたりして、とても楽しそうでした・反応があって楽しかった
- ・自由に気ままに遊んでいました・知らない小学生とも仲良くなれてうれしかった
- ・あまり驚いてくれなかったのが悲しかったです(笑) 中学生とも打ち解けて仲良くしていたのがよかったです

お世話になった方へのお礼のメッセージ

- ・素敵な企画を考えてくださったり、楽しむためのお手伝いをしてくださったりありがとうございました。
- ・今日は一日支えてくれてありがとうございました。・BBQを焼いてくれた人、ありがとうございます。
- ・今日一日、中学生・大人が面白かったです。

次世代いきいきグループのページはこちら→



山田小学校 4年生フナの稚魚放流体験

10月20日、4年生が北山田漁港でフナの稚魚放流の体験をしました。ここ20年近く、漁業組合の漁師さん達のご協力のもと行われているもので、県内でも山田小の子ども達だけが体験させていただいているのだそうです。有難いですね。漁港から4隻の漁船に分乗して南の方に出ました。他の船の友達に手を振ったり、水鳥を見て歓声をあげたりして、それだけでも充分楽しそうでした。途中の湖上で、2月頃から育てられているというフナの稚魚を受け取り、一人ずつバケツにもらって、船上から放流しました。その後、琵琶湖に増えてきた水草取りの作業の様子を見学しました。下船後は、県の水産課の方から「南湖再生活動」についてお話を伺いました。琵琶湖の12分の1に当たる南湖の問題点（湖岸の整備、水草の増加、湖底の泥質化、外来魚の増加など）を話されました。これらの問題を解決するにはどうしたらよいかを考えるのも、今後の学習課題になりそうです。



山田こども園 体験活動 芋堀り体験



10月17日に3・4歳児が芋堀り体験を行いました。山田学区社会福祉協議会会長の中瀬清美様のご厚意でお声掛けをいただき、ご自宅の畠の芋を掘らせていただきました。園庭の土とは違う畠の土を掘ることに、始めは少し戸惑う子どももいましたが、土の中から芋が見えると大喜び！大きなお芋を引き抜こうと一生懸命な姿になり、大きな芋が掘れると満面の笑顔や歓声をあげて喜んでいました。今年は園の畠は不作でしたが、こちらの畠は豊作でたくさんの芋が掘れ、子どもたちにとって収穫の喜びを味わう大変貴重な体験ができました。ありがとうございました。

出屋敷畠地 「ハロウィンパーティー」

10月19日に「ハロウィンパーティー」を開催しました。①ハロウィンのお話を聞きました②ハロウィンのゲームをしました③外に出て、「トリック OR トリート」と言って、おやつをたくさんもらいました④みんなで楽しむおやつを食べました。

また、来年もみんなと会えたらいいね!!



木川いこいの会 日帰りバス旅行開催

11月6日、下期レクレーションとして総勢38名で長島温泉・湯あみの島に行きました。午前10時に現地に到着後、11時より長老の会員さんの乾杯の発生のあと、湯あみ街膳をいただき、食事中はお酒・ビールなどで盛り上がり談笑の中、会員様同志の親睦が尚一層深まりました。その後、午後1時より3階大広間ステージで歌手・北野まち子さんの歌謡ショーを観覧しました。いろいろな歌（演歌）を歌われ、全員一同楽しい一時を過ごすことが出来ました。みんなで和気あいあいと楽しいバス旅行の一日本になりました。木川いこいの会は、まだまだ元気で楽しい活動を続けています。

【報告】

お出迎え講座へ行こう！



10月8日、長寿の郷ロクハ荘「お出迎え講座に行こう！」に参加者7名で公用バスに乗り遠足気分で行きました。音楽ストレッチやE-スポーツのメニューを体験！音楽ストレッチは、最初は軽めの運動から徐々に負荷がかかり、普段使っていない筋肉がほぐれ軟かくなりました。続いてはE-スポーツ（太鼓の達人）に挑戦です。指示された通りに太鼓をたたきます。全員クリアできた頃、タイミングよく昼食の時間です。大広間でゆっくりいただきました。共に体験を通じて意気合され、食後のお話を弾んでいました。

山田まちづくりセンター講座

受付中！

アレンジメントフラワー教室



開催日：12月24日(水)
時間：1時～3時
参加費：3000円
(生花・花器代込み)
持ち物：花ハサミ・
マチ付き持ち帰り袋
申込み：センター窓口
9時～5時15分
締切り：12月20日

